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要警惕!浅阅读"对文化的支离
吴继峰

几天前! 亲戚家的孩子来我家玩"

闲谈中!他不经意间提到自己非常讨厌

林黛玉" 我很诧异!这个才十二三岁的

初中生!对#红楼梦$竟如此有研究 !对

里面的人物居然已经有了自己的见解%

但细聊才知道!这个孩子根本没有看过

&红楼梦$!更谈不上研究 !他对林黛玉

的全部了解仅仅是基于那首谱了曲的

&葬花吟$% 花开花落本属自然现象!居

然搞得如此凄风苦雨 !在他看来 !纯属

神经病%

由此!笔者想到了'浅阅读(的问题%

数字化的浪潮把我们推进了 )浅阅读(

时代!给了我们前所未有的方便 !也带

来了前所未有的遗憾" 像这种只了解几

句歌词!就敢对一部文化经典评头论足

的人!越来越多了" 有事问*度娘(!一秒

变*专家(!从网上得到些二手观点!不经

过消化吸收!就时不时地在各类微信群

里贩卖+

*浅阅读(让社会变得浮躁"开学了!

北京师范大学教授于丹作为著名的文

化学者 ! 也想送给学生一份迎新大

礼,,,光绪皇帝在京师大学堂的*开学

演讲(% 于丹老师本想借用这份*光绪开

学讲话(!鼓励学生破除心中之贼!致力

国家强大!但是!于丹老师显然弄错了%

这份所谓的*光绪讲话(是假的!是一个

已被辟谣过很多次的*烂梗(% 而在前几

年!号称*

!

岁起博览群书!

"#

岁达到顶

峰(的罗玉凤也坦承 !主要研读的竟是

&知音$-&故事会$等*人文社科类书籍("

市图书馆最近评选出了
"#$%

年度

的市民*读书之星(!评选的重要依据是

图书借阅量" 让人欣慰的是! 仍有一批

人渴求知识-醉心阅读" 但遗憾的是!年

阅读量超百册的读者屈指可数" 过去!

我们写些东西!为了查阅到一个准确的

资料! 甚至要阅读几万字的书籍" 现在

方便了!打开百度!几乎是*有求必应("

快餐式的 *浅阅读( 取代了传统青灯黄

卷的经典阅读!世界由厚变薄 !阅读的

深度和广度被信息时代阅读的速率打

败" *浅阅读(熏陶出来的是越来越多的

*知道分子(!而不是真正的知识分子"这

种阅读方式对传统文化的支离!确实应

该引起我们的足够重视了"
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沙颍河城区段治理工程项目正在紧张施工
本报讯 !记者 马月红"

!

月
!

日#

市委常委办 $市委督查室 $市政府督

查室 $ 市纪委党风政风室 !以下简

称一办三室 " 联合督查组 # 到沙颍

河城区段治理工程项目办公室 #对

该项目今年完成情况进行督查 %

据悉 # 沙颍河城区段治理工程

项目规划总长
"& '(

公里 #西起西环

路 # 东至大广高速 % 项目包括堤防

工程 $道路工程 $景观工程 $桥梁工

程和旧城区改造工程 % 现在正在建

设的一期工程 # 西起周口大道 #东

至新东外环路 # 全长
)

公里 # 主要

建设内容包括堤防工程 $ 河道险工

段护砌工程 $ 生态护坡工程 $ 沙颍

河防汛路修建工程及两岸绿化园林

工程等 # 今年计划投入资金
$*

亿

元 #目前已投入资金近
+

亿元 %

沙颍河城区段治理工程项目有

关负责人介绍 # 该项目今年的目标

任务是 & 土地报批工作应于
%

月底

前完成 ' 土地补偿工作应在
)

月底

前完成 ' 拆迁工作应于
,

月底前完

成 '周口港搬迁工作应在
$"

月底前

完成 # 其中堤外拆迁应在
(

月底前

完成 '道路工程应在
%

月底前开始 %

沙颍河城区段治理工程项目有

关负责人说 # 土地报批工作 $ 土地

补偿工作 $ 拆迁工作 $ 周口港搬迁

工作都已按时间节点完成 ' 道路工

程亦在
%

月底前开始作业 # 目前累

计堆土
)&

余万方 #其中沙颍河北岸

陈滩以东
+)&

米已基本完成 # 陈滩

至郭埠口段 $ 赵寨至小铁路段
$&&&

多米正在堆土复堤 % 道路景观工程

开始施工 % 记者在施工现场看到 #

沙颍河北岸的颍河路陈滩段污水管

道开挖
"&&

米左右 #铺设并回填
$+&

米 #工人正在紧张施工中 %

当日上午 # 在沙颍河城区段治

理工程项目现场 # 记者看到 # 沙颍

河南岸小铁路至周口港 $ 周口港至

郑洼和郑洼至牛滩段
")&&

多米正

在推土复堤 # 轰轰烈烈的建设场面

让市民充满了期待 % 沙颍河城区段

治理工程项目指挥部办公室副主任

崔建军说 & (沙颍河城区段治理工

程项目建成后 # 沙颍河两岸将形成

独具周口特色的生态长廊 $ 文化长

廊 $ 风景长廊和财富长廊 # 将为市

民提供一个休闲娱乐的好去处 #为

市民提供一个绿色会客厅 % )

崔建军表示 # 沙颍河城区段治

理工程项 目 指 挥 部 和 东 新 区 $ 港

区将督促施工单位尽可能地多上

机械和人力 # 把能够施工 的 区 域

全面打开 $ 全面进 场 # 迅 速 掀 起

施 工 高 潮 ' 进 一 步 优 化 环 境 #确

保施工有序推进 '拓宽融资渠道 #

积极融资 # 保 证 工程建设资金需

要 #确保工程如期完工 %

市委书记-市人大常委会主任徐光在郸城县汲冢镇便民服务中心调研" 记者 王映 摄

市现代农业示范区建设项目正在持续推进
本报讯 !记者 马月红 "

!

月
!

日

下午 #市 (一办三室 )督查组到市现代

农业示范区建设指挥部 #就今年我市

现代农业示范区建设完成情况进行

督查%

据市现代农业示范区建设指挥

部办公室主任杜纪格介绍 # 周口市

现代农业示范区建设今年的推进计

划是 &提升规划设计标准 #并于今年

年底全面完成 ' 尽快开展基地地面

附属物清理 #加快田间道路 $机井 $

沟渠 $桥涵 $电力等基础设施建设 '

今年上半年完成 (熏衣草生态园建

设 ) 项目合作协议的签订和建设规

划设计工作 %

杜纪格说 #截至目前 #市现代农

业示范区建设完成情况是 & 提升规

划设计标准工作 #目前已经完成 '我

市今年投资了
)!&

万元 # 用于田间

基础设施的建设 # 亦将在秋收之后

陆续开工 ' (熏衣草生态园建设 )项

目 # 目前与周口紫海花庭农业发展

有限公司进行合作 # 预计投资
*&&&

万元 #一期投资
)&&

万元 #现已经签

订合作协议 # 秋收后开始基础设施

建设 %

当日下午 #督查组一行在市现代

农业示范区建设基地看到 #

$$&&

亩的

新品种玉米 $

!&&

亩的新品种大豆即

将收割 # 第一期近
)&&&

米铁艺围墙

已经安装 % 杜纪格说 #周口市现代农

业科研示范基地是我市的十大建设

项目之一 #项目占地
"$))

亩 #设计总

投资
*'!(

亿元 # 目前投资了
"(&&

万

元 #项目建成后 #利用市农科院现有

科技力量 #对于培育高产优质农作物

新品种 #提高育种质量和速度 #持续

提升我市农业科技创新能力 #打造现

代农业展示平台 #发展生态农业具有

重要意义%

加快项目建设进度完善便民服务制度
促 进 经 济 发 展 社 会 和 谐

徐光在郸城调研重点项目和基层四项基础制度建设工作时强调

本报讯 !记者 李凤霞"

!

月
!

日下

午#市委书记 $市人大常委会主任徐光

在市委常委$秘书长李云#市人大常委

会副主任解冰山#副市长刘占方 #市政

协副主席姚建华的陪同下 # 深入郸城

县就重点项目建设和基层四项基础制

度建设工作进行调研%

在郸城县万洋国际博览城 # 徐光

听取了郸城县商务中心区建设情况

的汇报 #并到万洋国际博览城施工现

场察看工程进度 # 询问项目招商 $运

营等相关情况 % 徐光说 #郸城商务中

心区起步早 $建设快 #已经形成了一

定的规模 % 特别是万洋国际商贸博览

城目前已经完成
+

万平方米的建设

规模 # 希望要进一步加大招商力度 #

完善配套设施 #早日投入运营 % 同时 #

郸城县委 $县政府要进一步强化服务

意识 #帮助企业解决建设中遇到的实

际困难和问题 #促使企业尽快启动后

续工程建设 #切实加快商务中心区建

设步伐 %

徐光十分关心郸城县的道路交

通建设 % 在新增国道
-""&

施工现场 #

徐光听取了郸城县出入境道路总体

规划 #并询问了正在建设的新增国道

-""&

线郸城至宁洛高速沈丘出口段

改造工程 $ 新增省道
.*"%

线郸城县

城南至淮阳瓦关集西段改造工程和

郸淮一级公路进展情况 #就工程建设

中遇到的困难和问题提出了解决方

案 %

徐光指出 # 交通滞后目前仍是影

响郸城发展的一个瓶颈 # 好的道路交

通环境也是一个地方经济社会发展的

重要基础条件#希望市$县相关部门要

高度重视$密切配合#在保证工程质量

的前提下 #精心组织 #周密部署 #千方

百计加快项目建设进度 # 确保如期完

成建设任务 # 为郸城经济发展创造良

好的交通环境%

县级以下四项基础制度建设落实

情况是徐光此次调研的一个重点 % 徐

光先后到郸城县汲冢镇便民服务中

心$矛盾纠纷调处化解中心$汲冢行政

村便民服务站 # 实地了解基层四项基

础制度建设情况%每到一处#徐光都与

基层干部群众亲切交谈 # 认真询问四

项基础制度建设落实情况 $ 便民服务

事项$群众办事流程#并鼓励基层干部

大胆实践$继续探索#积极借鉴外地先

进经验#不断完善提升#更好地服务群

众# 真正实现便民无极限 $ 服务零距

离#让老百姓满意%针对农村矛盾调处

工作 # 徐光要求 # 基层干部要深入一

线#融入群众#利用(一会四联)工作机

制#发挥司法调解作用#帮助群众解决

问题$化解矛盾#维护社会大局和谐稳

定%

徐光强调 # 基层四项基础制度不

仅是加强基层党建工作基础工程 #也

是社会治理方式和领导能力现代化的

重要体现% 全市各级各部门要站在落

实 (四个全面 )战略布局的高度 #积极

探索#严实作风#进一步完善基层民主

科学决策制度#提高决策水平%要完善

基层矛盾调解化解制度 # 维护和谐稳

定%要完善基层便民服务制度#密切联

系群众% 完善基层党风政风监督检查

制度#营造良好风气#为加快实现周口

崛起$富民强市$全面建成小康社会奠

定坚实基础%

!"#$年我市首批入伍新兵起运
市长刘继标等送行

本报讯 !记者 刘彦章"

!

月
/#

日

下午#市长刘继标在市委常委$周口军

分区政委元相学#副市长洪利民 #周口

军分区参谋长薛振喜等陪同下#为即将

踏上征程的今年首批入伍新兵送行% 刘

继标寄语家乡优秀青年 # 燃烧火热青

春#献身国防事业#为家乡争光#为父老

争光#为祖国争光%

当天下午#来自我市部分县市区的

入伍新兵#在周口火车站集结#即将乘

坐专车进入应征部队% 这些优秀的周口

后生将分别走进济南军区司令部$海军

潜艇学院以及武警部队等#成为守卫祖

国边防和维护社会治安的新的有生力

量% 刘继标一行分别向他们的代表握手

送别慰问祝贺#祝愿他们在火热的军营

谱写出壮丽的青春诗篇%

刘继标对大家发表了热情洋溢的

讲话% 他说#今天是
"#/)

年
!

月
/#

日#

这是一个值得纪念的日子% 今天你们就

要踏上征程走进军营#成为伟大的中国

人民解放军和光荣的武警部队中的正

式一员% 来到军队这个伟大的学校#是

很多优秀青年的梦想 # 也是你们的光

荣% 大家要珍惜在军队的珍贵经历#在

军队这个大熔炉中锻炼自己 $ 提高自

己$完善素质$磨砺作风#使综合素质迅

速提高#实现自我人生价值#并为家乡

争光#为祖国争光%

刘继标接着说#今天我们为大家送

别#即代表市委$市人大$市政府$市政

协和周口军分区#也是代表全市
/###

多

万父老乡亲为你们送行% 希望大家胸怀

祖国#心系家乡#在新的岗位新的征程

以新的业绩为家乡增光添彩% 家乡父老

期待着你们立功喜报#期待你们建功立

业% 祝愿你们在火热的军队大学校健康

成长#为维护和平$为祖国的国防现代

化建设作出贡献#做一名新时代优秀的

人民子弟兵%

据接兵干部介绍#今年我市数千名

应征入伍新兵身体素质好 $ 文化水平

高$道德修养好#入伍部队基本涵盖陆

海空武警主要兵种% 这些新兵将陆续踏

上征程#开始军营新生活%


